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ABSTRAK 

Judul : Kegiatan Hafalan Al-Qur’an dan Shalat Dhuha Dalam Menanamkan Karakter 

Religius Siswa SMK Muhammadiyah Desa Ujungrusi Kec. Adiwerna Kab. Tegal 

Nama : Ali Ridho 

Nomor Induk Mahasiswa   : 21086030066 

Karakter religius remaja terbentuk dari pengaruh lingkungan dan pendidikannya, 

sikap keagamaan yang mencerminkan manusia yang berhati mulia bisa dibentuk 

dengan baik dengan berbagai upaya.Usaha untuk membentuk karakter keagamaan pada 

remaja butuh usaha yang begitu maksimal untuk bisa mewujudkan pribadi yang 

memiliki akhlak yang mulia. Fenomena kenakalan remaja usia sekolah menengah 

atasbegitu memprihatinkan dengan berbagai bentuk kenakalan remaja dari tawuran, 

pembulian,  remaja yang sulit diatur dan sosok remaja yang malas beribadah. 

Penelitian ini dilakukan di SMK Muhammadiyah Adiwerna yang memberikan 

pembiasaan berupa shalat dhuha dan hafalan Al-Qur’an guna menanamkankarakter 

religius pada siswanya guna menjadi sosok yang memiliki sikap keagamaan yang baik 

dan budi pekerti yang baik.Kegiatan ini dilakukan dipagi hari di SMK Muhammadiyah 

sebelum kegiatan pembelajaran dimulai.  

Penelitian ini dilakukan dengan menggunakan metode kualitatif naratif dengan 

melakukan observasi di sekolah, wawancara terhadap kepala sekolah, guru, dan 

karyawan sekolah guna mendapatkan data yang akurat.Penelitian ini juga dilengkapi 

dengan mendokumentasikan kegiatan pembelajaran tersebut untuk dikaji lebih lanjut. 

Peneliti juga melakukan reduksi data terhadap temuan yang didapatkan di lokasi 

penelitian serta melakukan kajian pustaka tentang tema yang sedang diteliti. 

Penelitian ini bertujuan untuk  1)Menarasikan pelaksanaan program hafalan Al-

Qur’an di SMK Muhammadiyah Adiwerna, 2)Menarasikan pelaksanaan shalat dhuha di 

SMK Muhammadiyah Adiwerna, 3)Menarasikan efektifitas pelaksanaan program 

hafalan Al-Qur’an dan shalat dhuha dalam penanaman karakter religius siswa di SMK 

Muhammadiyah Adiwerna-Tegal. 

Berdasarkan penelitian ini, dihasilkan sebuah fakta bahwa : 1)Kegiatan hafalan 

Al-Qur’andilakukan setiap hari selasa dan rabu sebelum pembelajaran di kelas dengan 

cara siswa menyetorkan hafalannya kepada tutor masing-masing sesuai kelompoknya, 

2)Pembiasaan shalat dhuha dilakukan dengan berjamaah yang dipimpin oleh kepala 

sekolah atau guru agama, setelah shalat dhuha berjama’ah dilanjutkan dengan membaca 

wirid dan doa, 3) Karakter religius terlihat dari perubahan sikap siswa yang semakin 

baik dan disiplin dalam belajar, hal tersebut juga terlihat pada catatan perkembangan 

psikologi siswa lewat rapot hasil belajar siswa yang menunjukkan perubahan sikap 

baik.  

 

Kata Kunci : Hafalan Al-Qur’an, shalat dhuha, karakter religius.  
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ABSTRACK 

Title : Al-Qur'an Memorization Activities and Dhuha Prayers in Instilling Religious 

Character in Muhammadiyah Vocational School Students, Ujungrusi Village, District. 

Adiwerna District. Tegal 

Name : Ali Ridho 

NIM   : 21086030066 

Adolescents' religious character is formed from the influence of their 

environment and education. Religious attitudes that reflect noble-hearted humans can 

be formed well with various efforts. Efforts to form religious character in teenagers 

require maximum effort to be able to create individuals who have noble morals. The 

phenomenon of juvenile delinquency at high school age is very worrying, with various 

forms of juvenile delinquency ranging from brawls, bullying, teenagers who are 

difficult to control and teenagers who are lazy about praying. 

This research was conducted at Muhammadiyah Adiwerna Vocational School 

which provides training in the form of dhuha prayers and memorizing the Al-Qur'an in 

order to instill religious character in students so that they become figures who have 

good religious attitudes and good character. This activity is carried out in the morning 

at Muhammadiyah Vocational School before learning activities begin. 

This research was conducted using a narrative qualitative method by conducting 

observations in schools, interviews with school principals, teachers and school 

employees in order to obtain accurate data. This research is also equipped with 

documenting these learning activities for further study. The researcher also carried out 

data reduction on the findings obtained at the research location and carried out a 

literature review on the theme being researched. 

This research aims to 1) Narrate the implementation of the Al-Qur'an 

memorization program at Muhammadiyah Adiwerna Vocational School, 2) Narrate the 

implementation of the Duha prayer at Muhammadiyah Adiwerna Vocational School, 3) 

Narrate the effectiveness of the implementation of the Al-Qur'an memorization 

program and Duha prayer in cultivating religious character students at Muhammadiyah 

Vocational School Adiwerna-Tegal. 

Based on this research, a fact was produced that: 1) Al-Qur'an memorization 

activities are carried out every Tuesday and Wednesday before class learning by 

students submitting their memorization to their respective tutors according to their 

group, 2) The practice of Duha prayer is carried out in a congregation. led by the school 

principal or religious teacher, after the dhuha prayer in congregation, it is continued by 

reading the wirid and prayer, 3) Religious character can be seen from changes in 

students' attitudes which are getting better and more disciplined in learning, this can 

also be seen in the students' psychological development records through report cards. 

student learning that shows good attitude changes. 

 

Keywords : Memorizing the Koran, Praying Duha, Religious Character. 
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حةٌ    خُ لَا لَا

بِ :  الْؼخُ لْ لَا اخُ  لٌْ ٍَِّحِ اِذِى طخُ َّ صٍِلَاحِ  اذِِّ سِ  اشَّخلْ جخُ  اضُّحٰى فًِ غلَاشلْ لٌْمِ ولَا لَا لَا آاِ  الْكلَاشِ ألَانلْشِطلَاحخُ حِفلْعخُ  الْمخُشلْ

وصًِ  لَا لْطِملَاحخُ  شخُ ٌلَاحِ أخُووخُ نلْ خُ ذٌِلَاحِ للَاشلْ حلَا َّ صلَاحِ  الْ لَا لْ ٍِلَاحِ  الْ خُ سلَا ذلْ ااخُ .  لَا لْطِملَاحخُ ألَادٌِِ ٌشِنلَاا.  الْ لَا لٍْ لَا ِ  

مخُ  صلْ ِ  ضٰىػلَاِ ً سِ :  الْ

للْمخُ  لَاِ ٌلَاحِ  اطَّااِةِ   ۲۱۰۸۶۰۳۰۰۶۶: سلَا

إا  اشخصٍح  اذٌ ٍح ا  ش  مٍن  تشكل تتأحٍش  اثٍئح و اتؼ ٍم، فاا   لف  اذٌ ٍح  اتً 

إا  ا   د  ا ثزواح اتك ٌن .  ؼكش إنضاناً نثٍل  ام ة ٌ كن أا  تشكل تشكل وٍذ ت   د  خت فح

 اشخصٍح  اذٌ ٍح اذى  ا ش  مٍن  تط ة ألصى و ذ حتى ٌت ك     ن  ك ٌن أفش د ٌت تؼ ا 

إا ظا شج  نحش ف  لأحذ ث فً صن  اذس صح  اخان ٌح  م مح ا غاٌح، حٍج  ت  ع . تالأ  ق  ا ثٍ ح

أشكاا  نحش ف  لأحذ ث تٍن  ا شاوش خ و ات  ش و ا ش  مٍن  ازٌن ٌصؼة  اضٍطشج ػ ٍ م 

 .و ا ش  مٍن  ازٌن ٌتكاص  ا ػن  اص ج

 م إوش ء  ز   اثحج فً  ا ذسصح  ا   ٍح  ا ح ذٌح أدٌ سنا  اتً  مذم  اتذسٌة ػ ى   ج 

 اضحى وحفع  امشآا  اكشٌم  ن أول غشس  لأ  ق  اذٌ ٍح اذى  اط ب حتى ٌصثح   

ٌتم   فٍز  ز   ا شاط فً  اصثاح فً  ا ذسصح . شخصٍاخ ر خ أ  ق دٌ ٍح وٍذج وأ  ق وٍذج

 . ا   ٍح  ا ح ذٌح لثل تذء  لأنشطح  اتؼ ٍ ٍح

 م إوش ء  ز   اثحج تاصتخذ م  ا   ج  ا  ػً  اضشدي  ن   ا إوش ء  ا  حظاخ فً 

 ا ذ سس و ا مات خ  غ  ذٌشي  ا ذ سس و ا ؼ  ٍن و  ظفً  ا ذ سس  ن أول  احص ا ػ ى 

. ولذ  م    ٍز  ز   اثحج أٌضًا تت حٍك  زه  لأنشطح  اتؼ ٍ ٍح ا زٌذ  ن  اذس صح. تٍاناخ دلٍمح

لام  اثاحج أٌضًا تتخفٍض  اثٍاناخ ح ا  ا تائج  اتً  م  احص ا ػ ٍ ا فً   لغ  اثحج ولام 

 .ت ش وؼح  لأدتٍاخ ح ا  ا  ض ع لٍذ  اثحج

صشد   فٍز تشنا ج  حفٍع  امشآا  اكشٌم تاا ذسصح  ا   ٍح  (۱ٌ ذف  ز   اثحج إاى 

صشد  (۳صشد   فٍز   ج  اضحى تاا ذسصح  ا   ٍح  ا ح ذٌح أدٌ سنا،  (۲ ا ح ذٌح أدٌ سنا، 

تشنا ج  حفٍع . - فؼااٍح   فٍز تشنا ج  حفٍع  امشآا  اكشٌم تاا ذسصح  ا   ٍح  ا ح ذٌح أدٌ سنا

 امشآا  اكشٌم و  ج  اضحى فً    ٍح  اشخصٍح  اذٌ ٍح اذى ط ب  ا ذسصح  ا   ٍح  ا ح ذٌح 

 .أدٌ ٌشنا  ٍ اا

ٌتم   فٍز أنشطح حفع  امشآا كل  (۱: ت اءً ػ ى  ز   اثحج،  م  ات  ل إاى حمٍمح  فاد ا

ٌ م ح حاء وأستؼاء لثل تذء  اذسس  ن لثل  اط ب  ازٌن ٌمذ  ا حفظ م إاى  ؼ  ٍ م وفماً 

  اسصح   ج  اضحى و مام  اص ج فً و اػح تمٍادج  ذٌش  ا ذسصح أو  ا ؼ م  (۲ا    ػت م، 

ٌ كن   حظح  اطاتغ  (۳ اذٌ ً، وتؼذ   ج  اضحى و اػح  ضت ش تمش ءج  ا  ش و اص ج، 

 اذٌ ً  ن   ا  اتغٍش خ  اتً طشأخ ػ ى    ا اخ  اط ب أفضل وأكخش  نضثاطًا فً  اتؼ م، 

وٌ كن   حظح راك أٌضًا فً ص  خ  اتط س  ا فضً ا ط ب  ن   ا تطالاخ  اتماسٌش  ؼ م 

 . اط ب  ازي ٌظ ش  غٍش خ وٍذج فً  ا   لف

 

اخخُ  اِ فتلَااحٍَِّحخُ  ِِّ :  اكلَاِ  لَا لٌْ ًِ جخُ  اضُّحٰى،  اطَّاتِغِ  اذِِّ  .حِفعخُ  امخُشآٰاِ  اكلَاشٌِمِ،  لَا لَا
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